

zu TOP .....

Mainz, 03.02.2015

**Anfrage 0317/2015 zur Sitzung am  
Pflege und Würdigung von Denk-, Mahn- und Ehrenmälern sowie Ehrengräbern  
(DIE LINKE)**

Mainz ist die Heimat vieler Denk-, Ehren- und Mahnmäler, einige davon sind nicht unumstritten. Es stellt sich daher die Frage, wie die Stadt Mainz mit ihren Gedenkstätten umgeht und in welchem Umfang sie gewürdigt und gepflegt werden.

Wir fragen an:

- 1) An welchen Denkmälern, Mahnmälern, Gedenksteinen usw. werden Kränze seitens der Stadt Mainz abgelegt?
- 2) Wann geschieht dies jeweils?
- 3) Wie und durch wen erfolgt die Kranzniederlegung?
- 4) Gibt es Beschlüsse, z. B. des Stadtrats oder des Stadtvorstandes hierzu?
- 5) Welche Vereine oder sonstigen Träger werden dazu beigezogen?
- 6) Welche Kosten entstehen der Stadt dadurch?
- 7) Welche allgemeinen Pflegekosten trägt die Stadt für diese Ehren- und Denkmäler?
- 8) Welche Kosten entstehen der hinsichtlich des „117er“ Ehrenmals in der Mainzer Neustadt?
- 9) Vergibt die Stadt Mainz Ehrengräber?  
Wenn ja:
  - 9a) Wie ist die Vergabe eines solchen Ehrengrabes geregelt?
  - 9b) Welche Ehrengräber gibt es in Mainz?
- 10) Welche Kosten trägt die Stadt hierfür?

Frau Waltraud Hingst